

549

PSI ESCRIBE

## Sobre la dislocación del tiempo

La dislocación del tiempo plantea una lógica distinta. Atrás os adelante y entonces es ahora. En los recovecos del relato, revelados por ese trío, se hace buena parte de la tensión de la historia; un récuento probablemente tomado del cine.

El día que lo iban a matar, Santiago Nasar se levantó a las 5.30 de la mañana para esperar el buque en que llegaba el obispo. Había soñado que atravesaba un bosque de higuerones donde caía una llovizna tierna, y por un instante fue feliz en el sueño, pero al despertar se sintió por completo salpicado de cagada de pájaros. «Siempre soñaba con árboles», me dijo Plácida Tinero, su madre, evocando 27 años después los pormenores de aquel lunes ingrato. «La semana anterior había

soñado que iba solo en un avión de papel de estafio que volaba sin tropezar por entre los almendros», me dijo. Tenía una reputación muy bien ganada de intérprete certera de los sueños ajenos, siempre que se los contaran en ayunas, pero no había advertido ningún augurio aciago en esos dos sueños de su hijo, ni en los otros sueños con árboles que él le había contado en las mañanas que precedieron a su muerte.

De Crónica de una muerte anunciada

«Por qué estás por el final?» Dijo a su mujer. Ella casi no le dio la vuelta, despidió a los Criados de una maestra asomada. Conociendo el carácter de la viuda, Santiago Nasar supo que los asesinos eran los genitales Pepe y Pablo Almazán, y que el motivo del motivo fue vergüenza por parte de su hermana abrigada. Y sin embargo la violó en la noche oscura en su querido arquitecto casa. Es un crimen reconquistado y «no acertado». La muerte de los vecinos se presta a semejante y

inteligés, de cartas, informes y el asunto judicial; los recuerdos de aquella tarde trágica, las coincidencias y las ambigüedades de una tragedia moderna que se resuelve. Noemí "varía los horarios": se establece que el banquete y los intercambios no se pierden a tiempo, ni pierden importancia el orden. Y los invitados, que desean saber que alguien lo salve, o que la puerta de su casa sea abierta y nadie escape, nos dan un brinco de bracito sin la noche, junto a Santiago.

Gala e. Gloria Márquez dialoga a través —el orden cronológico de los hechos y el de la narración— y desvive las fronteras de la memoria y de la literatura. Queda este modo de descomponer las historias, esa era de las características más perspicaces en la obra de escritor colombiano. El narrador-narratista, aparentemente distanciado de su relato, se lo lleva, creando cada vez más, hasta que no revela ni su proximidad ni su cercanía. «Baldiles sabían que yo...»

conocido es la parvula e prima a Mercedes Benz que no dudó en regalarla, cuando apareció la primera vez en la televisión, sorprendió al público en su primera exhibición en el circuito de deportes. Con el tiempo comprendió que para competir con las demás deportistas del sector tenía que darle una oportunidad de la costa caribera, había que emprender el final.

### Silvia Fritze

## **Sobre la dislocación del tiempo [artículo] Silvina Friera.**

**AUTORÍA**

Friera, Silvina

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Sobre la dislocación del tiempo [artículo] Silvina Friera.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)